



Patrimoine
Culturel
Immatériel
en France



AMBASSADE DES CONFRÉRIES NOUVELLE AQUITAINE

Porteuse du Projet de la Reconnaissance des Confréries au Patrimoine Mondial, Culturel et Immatériel de l'UNESCO

FICHE D'IDENTIFICATION "UNESCO"

Indispensable pour l'inscription de votre Confrérie



Ordre des Compagnons du Beaujolais - Devoir Parisien

Adresse	3, rue de Lisbonne - 75008 Paris				
Sites	https://beaujolaisparisien.com/		https://www.facebook.com/profile.php?id=100064774356875		
Courriel					
Date de création	26/01/2001	Nombre de Membres	F	H	Nombre d'Adoubés
  					
Grand Maître	Patrick BARZIC			@	
Président				@	
Secrétaire				@	
Trésorier				@	

Historique

Au lendemain de la seconde guerre mondiale, naquit à Liergues en 1947, l'idée de créer une confrérie en Beaujolais, alors que tous les efforts entrepris entre les deux guerres pour la promotion des vins autour des appellations d'origine contrôlée avaient été anéantis. C'est le 31 mars 1948, à Villefranche, qu'est constituée la première Assemblée des Compagnons du Beaujolais, réunissant les Compagnons du Cuvier, basés à Saint-Georges-de-Reneins et les Chevaliers du Beaujolais, dont le fief était Denicé. Les membres fondateurs (Léon FOILLARD, Jean GUILLERMET, Justin GODARD, Robert PINET, ...) s'inspirèrent largement des rites de l'ancienne corporation des « Compagnons du Tour de France », exaltant la solidarité, la fraternité, la loyauté, la fidélité, l'entraide et l'humilité à l'image des Compagnons du Devoir. Le 28 juin 1948, un bureau était constitué et Joseph DESCROIX, Doyen de la Faculté de Poitiers et viticulteur à Lantignié, fut nommé Président Fondateur. Le 22 janvier 1949, jour de la Saint-Vincent, le premier chapitre était organisé au Château de Pizay. Le 9 juillet 1949, les Compagnons Fondateurs reçurent le tablier vert, premier insigne distinctif qui est porté par les membres du Grand Conseil. Pendant plus de 70 années d'existence, 8 Présidents ont succédé à Joseph DESCROIX : Léon FOILLARD, le père spirituel de la Confrérie, Jean FOILLARD, fils de Léon qui installa les Compagnons au cuvage de Lacenas, Henri de RAMBUTEAU, qui lui donna ses lettres de noblesses à l'étranger, Gérard CANARD, l'infatigable commis voyageur du Beaujolais, promoteur du Beaujolais Nouveau et créateur du Grumage, Patrick BAGHDASSARIAN (2001 à 2009), Georges PEDAT (2009 à 2013), Paul FOURRICHON (2013 à 2017) et Jean-Paul RAMPON, notre Président actuel depuis 2017. Tout au long de ce demi siècle, les Compagnons n'ont cessé de défendre et de promouvoir le vignoble et le pays beaujolais, non seulement dans notre région, mais aussi sur tout le territoire national, et bien au-delà, dans le monde entier, proclamant leur célèbre devise « VUIDONS LES TONNEAUX ! ».

Produits et Traditions

Ce qui nous unit, Compagnonnes et Compagnons du Beaujolais, c'est l'amour des vins du Beaujolais, de sa région, le plaisir de la dégustation et de se retrouver. Nous oeuvrons au maintien des traditions d'hospitalité, de convivialité et de bonne humeur. L'Ordre des Compagnons du Beaujolais a été créé à Villefranche-sur-Saône, capitale du Beaujolais, en 1947. Depuis, les Compagnonnes et Compagnons s'engagent dans le monde entier à promouvoir le vin et la région du Beaujolais, à les faire connaître et apprécier, fidèles à la devise de nos aïeux : « Vuidons les tonneaux ! » Entre-temps, 22 « Devoirs extérieurs » ont été créés à l'étranger et dans d'autres régions de France. L'Allemagne compte quatre Devoirs des Compagnons du Beaujolais.

Vos Chapitres	Lieu		
	Lieu		
Vos Manifestations	Lieu		
	Lieu		
Fonction Nom et Prénom	Grand Maître Patrick BARZIC	Date	01/07/2023

Président : Bruno CARNEZ - bruno.carnez@wanadoo.fr - 0033 (0)6 86 00 46 69 - 0033 (0)5 58 57 20 70

Secrétaire : Manolo ALCAYAGA GOIKOETXEA - manoloalcayaga@hotmail.com - 0033 (0)6 86 23 58 51 - 0033 (0)5 59 20 66 92

Vous pouvez joindre à cette fiche, une page ou deux et autres documents pour compléter vos informations